

LOISIRS | Loire et région

SAINT-GALMIER Exposition  
**100 ans de sport auto miniature dans  
l'ancienne usine Badoit**

Fred SAURON



*Jean-Luc Robert et Christophe Comte sont incollables sur les modèles exposés. Photo Progrès /Rémy PERRIN*

**De la Formule 1 aux voitures de rallye en passant par les prototypes, un demi-millier de modèles réduits sont exposés par Auto Mini Racing dans un espace de 100 m<sup>2</sup>.**

Créée en janvier à La Fouillouse par seize passionnés de sport automobile, l'association Auto Mini Racing vient déjà de monter sa première exposition : « Mais le projet mûrissait depuis dix ans. On était nombreux à vouloir partager nos collections », assure Christophe Comte, son président.

Depuis le 19 juin et jusqu'au 30 août, un siècle de sport auto miniature est ainsi raconté au public dans les locaux de l'ancienne usine Badoit, près du kiosque de puisage.

Sur le parvis du bâtiment, le seul véhicule à taille réelle de l'exposition accueille le visiteur : une réplique en bois de la Formule 1 Tyrrell P34 six roues de 1976. Réalisée par le Sorbéran Gaby Gonon, cette reproduction à l'échelle 1/1 « a nécessité deux ans de travail ».

Dans le hall d'entrée, affiches, combinaisons de pilotes et tee-shirts de supporters d'écuries automobiles sont offerts au regard du public. Des objets rares, comme cette casquette dédicacée par Carlos Sainz, composent cette mise en bouche.

Dans l'espace de 100 m<sup>2</sup> consacré aux modèles réduits, un demi-millier de véhicules (sur les 9 000 que possèdent les membres de l'association) sont soigneusement rangés dans des vitrines : « Nous avons créé cinq mondes : la Formule 1, les prototypes, le rallye, le grand tourisme et le sport automobile aux USA ». Ce dernier met en lumière trois courses : la CanAm (Canadian-American Challenge Cup), la course de côte Pikes Peak dont le record est détenu par le Gardois Romain Dumas et les 500 miles d'Indianapolis remportés l'année dernière par le français Simon Pagenaud.

## • Des dioramas sur les scènes historiques de la Formule 1

L'univers de la Formule 1 est néanmoins le thème majeur de cette exposition qui propose de nombreux dioramas : « Nous voulions reproduire les moments de drames et de joies qui ont jalonné l'histoire de cette discipline », justifie Jean-Luc Robert, secrétaire général d'Auto Mini Racing.

Les supporters tricolores peuvent ainsi revivre la victoire de Jean Alesi au Grand Prix du Canada en 1995 marquée par son tour d'honneur sur la Benetton-Renault de Michael Schumacher. Mais aussi le premier accrochage entre le ligérien Alain Prost et le brésilien Ayrton Senna sur le circuit de Suzuka en 1989...

Dans les autres « mondes » de l'exposition, chaque amateur de sport automobile reconnaîtra des objets aux références majeures telle cette représentation de la passerelle Dunlop des 24 heures du Mans ou la voiture dédicacée par l'allemand Walter Röhrl, deux fois champion du monde des rallyes.

Auto Mini Racing espère inscrire cette exposition dans le temps et même l'agrandir : « Nous aimerions que ce lieu d'échange puisse avoir une place définitive et garde son autre vocation : faire découvrir la région touristique. »

Exposition Auto Mini Racing, dans le bâtiment historique Badoit, devant le kiosque de puisage à Saint-Galmier, jusqu'au 30 août. Prix : 5 euros, gratuit pour les moins de 12 ans. Horaires sur [autominiracing.fr](http://autominiracing.fr).











